



DIARIO NACIONAL-SINDICALISTA
VALLADOLID

Libertad

Viernes, 24 octubre 1941.-Epoca IV.-Año XI.-Núm. 996

NUEVAS VICTORIAS DE LA D. VISION AZUL

Berlín, 23.—La División Española de Voluntarios ha logrado nuevas victorias en las operaciones que se han desarrollado estos días en el sector septentrional del frente Este. Según una información militar, los soldados españoles forzaron el paso de un río, después de fuertes combates, y establecieron y ampliaron una cabeza de puente, a pesar de la tenaz resistencia opuesta por los rojos.—Efe.

PRECIO, 25 CENTIMOS

FUNDADOR: DONESIMO REDONDO - 1931

Lo que dice Berlín sobre los atentados en Francia contra el Ejército alemán

Las posiciones defensivas de Moscú han sido rotas

LAS VANGUARDIAS ALEMANAS SE ENCUENTRAN A SESENTA KILOMETROS DE LA CAPITAL SOVIETICA

Una violenta ofensiva alemana contra Crimea

Cuartel General del Führer, 23.—Comunicado del Alto mando de las fuerzas armadas alemanas:

«A pesar del mal tiempo las posiciones defensivas del exterior de la capital soviética han sido rotas los últimos días en un amplio sector al O. y SO. de la ciudad poblada. Las vanguardias alemanas se encuentran a 60 kilómetros de Moscú en algunos puntos.

La pasada noche las fuerzas aéreas alemanas han bombardeado una vez más Moscú con bombas explosivas e incendiarias.

Los submarinos alemanes han hundido cuatro mercantes enemigos con un total de toneladas 32.000. El transporte británico «Autania», de 1.400 toneladas, que navegaba en el Atlántico en un convoy militar, fuertemente protegido y marchando a gran velocidad, ha sido hundido. Nuestros bombarderos han hundido durante las horas diurnas de ayer un mercante de 1.500 toneladas y han averiado con sus bombas a un gran navío mercante.

Los ataques nocturnos de la aviación alemana se han dirigido principalmente contra el puerto de aprovisionamiento de Birkenhead. Las condiciones de visibilidad han sido favorables y han sido provocadas explosiones y violentos incendios en las fábricas de importancia militar. Otros bombarderos han alcanzado con sus bombas el puerto de Great Yarmouth.

El enemigo ha lanzado durante la noche bombas explosivas e incendiarias sobre diversas localidades de Alemania occidental. La población civil ha sufrido pérdidas poco importantes. Los daños son de poca consideración. La DCA alemana ha derribado tres bombarderos británicos.

En el período comprendido entre el 15 y el 21 de octubre la aviación británica ha perdido 50 aparatos, mientras que en el mismo espacio de tiempo la aviación alemana sólo ha perdido ocho.—Efe.

VIOLENTA OFENSIVA CONTRA CRIMEA
Londres, 23.—La radio moscovita anuncia que una violenta ofensiva alemana ha comenzado la pasada noche contra

Crimea, desarrollándose grandes combates a lo largo de todo el istmo. El ataque alemán ha sido precedido de una intensa preparación de artillería y aviación sobre los núcleos de resistencia bolchevique. Algunos contingentes soviéticos, añade la radio, han quedado estrechamente cercados.

Asimismo la radio de Moscú anunció que en el curso de los últimos días la fuerza alemana y rumanas han concentrado importantes contingentes en las proximidades de Crimea. Simultáneamente las tropas bolcheviques han construido innumerables barreras antitanques y trampas para los coches blindados. Todas las noches los aviones alemanes han bombardeado, desde hace una semana, las ciudades de Sebastopol, Simeropol y Kertch. La radio ha terminado su información diciendo: «La lucha definitiva por la posesión de Crimea ha comenzado.»—Efe.

«La tensión en el Pacífico ha alcanzado su punto culminante»

«Solamente una firme actitud japonesa podrá conseguir éxito en las negociaciones con Estados Unidos»

ASI LO ASEGURA "YOMIURI SHIMBUN"

Tokio, 23.—«La tensión en el Pacífico ha alcanzado su punto culminante a consecuencia de la realización del frente de cerco establecido contra el Japón por los Estados A. B. C. D.» Así se expresa el periódico «Yomiuri Shimbun», que añade: «Si Japón no adopta una actitud determinada frente a las actividades de los Estados Unidos, será imposible evitar el advenimiento de una crisis en el Pacífico. Solamente una firme actitud japonesa se podrá conseguir que tengan éxito las negociaciones con los Estados Unidos».

En relación con estas consideraciones, el periódico japonés hace observar el peligro que constituiría para Roosevelt una guerra de dos frentes: uno en el Atlántico y otro en el Pacífico. Y añade después: «Norteamérica conoce este punto débil y esta es la razón primordial que la lleva a no dejarse arrastrar a una guerra, a pesar de las provocaciones de Roosevelt. Esta es también la razón por la que la indignación del pueblo norteamericano por los recientes acontecimientos del Atlántico no ha sido tan grande como Roosevelt había esperado.»—Efe.

RUSIA NO PODRA SEGUIR AYUDANDO A CHINA

Tokio, 23.—La ayuda que los soviets prestaban a China va a sufrir una paralización inmediata e indefinida a causa del desarrollo de la guerra en Rusia, según noticias oficiales recibidas en Tokio. Stalin ha informado al Gobierno de Chung-King que no podrá seguir enviándole material de guerra ni primeras materias, ya que la U. R. S. S. necesita todos los recursos de que dispone para hacer frente al avance alemán en el frente del Este.—Efe.

Calcuta, 23.—Un patrullero, un dragaminas y un cazasubmarinos han sido botados en Howrah por la Marina de guerra de la India. Los tres barcos han sido enteramente destruidos con mano de obra del país, dirigidos por técnicos ingleses.—Efe.

Berlín, 23.—Durante el día de ayer los soviets han perdido sesenta y tres aviones; de ellos, treinta y tres fueron derribados en combates aéreos y tres por destacamentos de infantería.—Efe.

Berlín, 23.—Aviones de bombardeo en picado atacaron las posiciones soviéticas del sector Sur del frente. Las bombas hicieron explosión sobre las fortificaciones, que quedaron destruidas.

En toda la extensión del frente los aviones alemanes cortaron las líneas férreas enemigas de

Bulgaria y Hungría son partidarias sinceras de la renovación de Europa

Así lo afirmó Bardossy en un discurso ayer



Budapest, 23.—El presidente del Consejo húngaro, Bardossy, ha pronunciado un discurso sobre la situación política actual en la primera sesión del Consejo del partido gubernamental húngaro, celebrado al terminar las vacaciones de verano del Parlamento. A la sesión asistieron todos los miembros del Gabinete.

Bardossy puso de relieve en su discurso el orgullo del pueblo húngaro al participar, junto a las fuerzas armadas alemanas e italianas, en la lucha de Europa contra el demenio de la barbarie y la destrucción.

«Durante los cuatro días pasados en el Cuartel General—declaró Bardossy—he podido comprobar con alegría el respeto sincero y el reconocimiento que se demuestra hacia el jefe del Estado húngaro. Esta disposición de ánimo alcanza también a nuestra nación. Es mi deseo poner de relieve la admiración y el agradecimiento que hacia el soldado húngaro he podido observar en todos aquellos con quienes he tenido contacto en el Cuartel General del Führer.»

En relación con la reciente visita del presidente del Consejo húngaro a Budapest, Bardossy declaró que Bulgaria y Hungría son partidarias sinceras y activas de la renovación actual de Europa sobre la base de equidad, de la buena voluntad y de una paz duradera.—Efe.

Hundimiento de uno de los mayores petroleros del mundo

Nueva York, 23.—Uno de los mayores barcos petroleros de todo el mundo, el «Wc Teagle», de toneladas 9.552, ha sido hundido en el Atlántico. El barco pertenecía a una Compañía norteamericana y se encontraba en ruta para la Gran Bretaña.—Efe.

Las tropas húngaras se aproximan a la cuenca del Dónez

63 aviones perdieron ayer los soviets

Budapest, 23.—La agencia M. T. I. informa desde el frente oriental: «Sobre el frente húngaro, las tropas aliadas continúan rechazando al enemigo hacia su retaguardia. Las operaciones se desarrollan conforme a los planes establecidos. La actividad de la Aviación soviética en este sector ha decrecido sensiblemente. Las fuerzas húngaras, explotando los éxitos militares anteriormente logrados, se aproximan a la cuenca del Dónez.»—Efe.

Berlín, 23.—Durante el día de ayer los soviets han perdido sesenta y tres aviones; de ellos, treinta y tres fueron derribados en combates aéreos y tres por destacamentos de infantería.—Efe.

Berlín, 23.—Aviones de bombardeo en picado atacaron las posiciones soviéticas del sector Sur del frente. Las bombas hicieron explosión sobre las fortificaciones, que quedaron destruidas.

Impronta del más alto servicio

Con la alegría y la esperanza, silbando en el aire la ilusión de una nueva vida, músculos de hombres recios, templados en el trabajo, corajes conjuntos en comunión de fe, marchan acompañados, tras las banderas, por las rutas de la guerra. Son los mejores hombres de España, que han nacido a cientos, a millares, cuando sonó la hora de rescatarla. Lejos, a sus espaldas, un mundo ligeramente conmovido les vio pasar y rindió su tributo, tranquilizando la conciencia, con destemplados aplausos. Después, tan familiar se hizo el espectáculo que se hizo innecesario tal cumplido.

Y pasaron meses y años, y las calles se poblaban de vendajes y de enfermeras; palomas blancas de primavera que salpicaban el tenue gris del día. Y también se hizo familiar la escena. Casi, casi parecía que hasta el dolor era efecto de modas caprichosas; fué perdiendo tono y el herido o la enfermera abnegada quedaron reducidos a reflejos anacrónicos.

Pero todo no puede pasar; hay algo clavado en los corazones que vivieron la guerra, que la sintieron o la sufrieron, íntegro, como una impronta perenne y que sigue en la calle gritando su presencia en el gris crepuscular de lo que huele a pasado. Esta simbólica presencia tiene una raíz en el más alto servicio a la Patria, en ese trance cercano al todo, a la misma muerte. Y hay un hombre, un músculo, un corazón y un alma agarrado, pero más quieto, sin el compás de camino marcial. El mutilado tiene que sentirse, por sí mismo, estampa y presencia, llamada de atención, condecoración viva entregada por el enemigo en dura pugna.

Removido el aire y cultivada la atmósfera por las informaciones, los actos y las solemnidades, el hombre gris hoy quizá vuelva la vista y distinga al mutilado en el conjunto que su mofia no sabe escindir; y hasta si tiene tiempo usará con él alguna cordialidad, le cederá el asiento o la ayudará a cruzar la calle. Es

su día, el día del mutilado, y cumplir una vez al año cuesta bien poco. Una vez es el cumpleaños de Rodríguez y otra el día del mutilado. Pero esta superficialidad no puede calar al que se siente protagonista en ese honor que tiene de haber cumplido, y no es un día, sino para todos los años que le resten. Bien profundamente nos duele a los nacional-sindicalistas, a los que marchamos juntos a su lado esta variación de la moda. Y lo que para algunos, pocos afortunadamente, es hasta motivo de queja ceder una preferencia, para nosotros es un deber impuesto por nuestro juramento. Y un deber que nos honramos en mantener orgullosos y no sólo en «su día», sino para siempre.

Rostros jóvenes, desteñidos del aire del campo, quedaron entre nosotros con el marchamo del servicio cumplido. Para ellos el saludo amplio del brazo extendido, como triunfo merecido. Y detrás del saludo el corazón, que todo reaje debe tener raíces.

CRONICAS DE BERLIN Y LONDRES

Ha dimitido el Gobierno islandés

Reikjavik, 23.—El Gobierno islandés dimisionario, que estaba constituido por una coalición de los tres principales partidos políticos de la isla, ha presentado la renuncia de sus cargos por no llegar a un acuerdo respecto a la política a seguir con respecto a la elevación del coste de vida en el Estado.—Efe.

Reikjavik, 23.—El Gobierno islandés ha presentado la dimisión. A petición del Regente, el Gabinete continuará en funciones hasta que sea nombrado el nuevo Gobierno.—Efe.

«Estamos dispuestos a ayudar a Rusia con todos los medios», dice Eden

Los lores expresaron su admiración por Rusia. El dean de Canterbury quiere que los soviets reconozcan la libertad religiosa

Londres, 23.—«Estamos dispuestos a ayudar a Rusia con todos los medios de que disponemos», ha declarado en los Comunes el ministro Eden, el cual añadió que el Gobierno británico no entablará negociaciones con Hitler sobre ningún punto. El ministro de Negocios Extranjeros expresó su simpatía hacia los diputados que solicitaron se dispusiera su inquietud mediante la revelación de los propósitos que abraza el Gobierno, «pero—agregó—acceder a esta solicitud equivaldría a que nuestros planes fuesen conocidos.» Terminó diciendo que lo único que podía hacer era la promesa anteriormente expresada.—Efe.

Londres, 23.—La Cámara de los Lores acordó expresar a Rusia su admiración ante la resistencia que está presentando, que la situación de Rusia era muy grave, aunque no difería de la que atravesaron los ingleses en 1940. «Espero—dijo—que los soviets podrán reconstruir su industria, como nosotros lo hicimos bajo la dirección del primer ministro.» Añadió después, al hablar de las pérdidas sufridas por las tropas rojas en carros y aviones, que en la visita que hizo a Stalin con Harriman habiale prometido que tales pérdidas serian compensadas con los suministros ingleses y norteamericanos. Se prometió a Stalin lo que es la solicitud, sin ninguna reducción.

ción ni ninguna duda, y la promesa comenzó a ser cumplida antes de que Beaverbrook hubiera regresado a Inglaterra.—Efe.

Londres, 23.—En el debate registrado en la Cámara de los Lores tomó parte el Arzobispo de Canterbury, el cual expresó su esperanza de que una vez terminada la guerra y en vista de la unión de que da muestras el pueblo ruso, «el Gobierno soviético reconocerá explícitamente el principio de la libertad religiosa.»—Efe.



A las primeras horas de una mañana las patrullas alemanas de choque cruzan en botes de asalto un lago carolito. Los hombres están pegados al fondo de los botes. Los comandantes y los jefes de bote miran adelante con impaciencia. La velocidad es ahora el todo. Deciden los minutos.



El ministro italiano Giuseppe Bottai expresando su gratitud en un discurso por su nombramiento como doctor «honoris causa» de la Escuela Politécnica de Charlottenburg

Van a ser incoados procesos de beatificación de cien caídos por Dios y por España

En breve serán elevados a la Santa Sede los primeros expedientes

Inauguración de un curso de instructoras del Frente de Juventudes en Madrid

Barcelona, 23.—Por la autoridad eclesiástica van a ser incoados procesos de beatificación de 100 caídos por Dios y por España. Ha sido nombrado presidente de la Comisión investigadora de estos procesos el Cardenal Segura. En breve serán elevados a la Santa Sede los primeros expedientes.—Cifra.

Madrid, 23.—Esta mañana se ha celebrado en la Escuela de Mandos de la Ciudad Lineal la apertura de un curso, que durará un mes, para instructoras auxiliares del Frente de Juventudes de la Sección Femenina. Asisten una camarada por cada una de las provincias de España. Al acto concurren las jerarquías provinciales de la Sección Femenina y del Frente de Juventudes.—Cifra.

Bilbao, 23.—Un monumento al Padre Vilarino, de la Compañía de Jesús, va a ser erigido en el barrio obrero de la Cruz, del cual fué el principal propulsor y donador de ejercicio preferentemente su apostolado. A este efecto ha sido iniciada una suscripción pública, cuyas cuotas serán de cinco céntimos la mínima y de una peseta la máxima.—Cifra.

